

In Memoriam

Louis Jolin

Volume 28, numéro 2, 2009

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1024809ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1024809ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Université du Québec à Montréal

ISSN

0712-8657 (imprimé)

1923-2705 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Jolin, L. (2009). *In Memoriam. Téoros*, 28(2), 72–72.
<https://doi.org/10.7202/1024809ar>

- RAFFOUR, Guy (2002) *L'impact des nouvelles technologies de l'information et de la communication dans le secteur du tourisme*, <<http://www.raffour-interactif.fr>>, consulté le 25 septembre 2009.
- Rapport au ministre des sports portant sur le bilan et les perspectives de développement des sports de nature (2002) : les sports de nature pour un développement durable, Conseil national des activités physiques et sportives. Comité national des espaces, sites et itinéraires pour les sports de nature, Paris. 122 p.
- RÉAU, Bertrand et Franck POUPEAU (2007) « L'enchantement du monde touristique », *Actes de la Recherche en Sciences Sociales*, n° 170, p. 4-14.
- SAUVAGEOT, Anne (1987) *Figures de la publicité, figures du monde*, Paris, PUF. 200 p.
- SNAM – Syndicat National des Accompagnateurs en Montagne (2006) Étude interne, « Mieux connaître les Accompagnateurs en Montagne ».
- SNAM – Syndicat National des Accompagnateurs en Montagne (non daté) « Site des accompagnateurs de montagne en Savoie », <<http://savoie.lesaem.org/main.php?espace=4>>, consulté le 25 septembre 2009.
- Tourisme et web 2.0, (2008) *Revue Espaces*, n° 265, Éditions ESPACES Tourisme & Loisirs, 50 p.
- VAGABONDAGES, les artisans de la randonnée (2009), « Entreprises », <<http://www.vagabondages.com/index.php?class=Sejour&function=display&page=21&fiche=sejour&tplentry=sej&insidefile=fiche-sejour.html&oid=T008:dkxq6k3qaghon4ei7d7r9pamo>>, consulté le 25 septembre 2009.
- WINKIN, Yves (2001) « Le touriste et son double », *Anthropologie de la communication. De la théorie au terrain*, Paris, De Boeck/Seuil, p. 206-224.
- WINNENINCKX, Jacqueline (2003) *La contribution de l'anthropologie au marketing : un état de l'art, un exemple d'approche anthropologique : le don en marketing*, École doctorale IAE Toulouse
- WOLTON, Dominique (2000) *Internet et après, une théorie critique des nouveaux médias*, Paris, Flammarion. 242 p.

In memoriam

Jean Stafford (1942-2009)

C'est avec une grande tristesse que les artisans et les collaborateurs de la revue *Téoros* ont appris le décès du professeur Jean Stafford, survenu en juillet dernier. Monsieur Stafford a été cofondateur de la revue *Téoros* en 1982 et il a siégé sans interruption sur le comité de rédaction de la revue jusqu'à sa retraite en 2006. Il a, bien sûr, écrit de nombreux articles qui ont été publiés dans la revue *Téoros*, qui ne serait pas ce qu'elle est devenue sans sa contribution constante. Il a aussi dirigé pendant plusieurs années la collection « Tourisme » aux Presses de l'Université du Québec.

Jean Stafford a été professeur titulaire au département d'études urbaines et touristiques de l'École des sciences de la gestion de l'UQAM, dont il a été directeur de 1987 à 1991. Il a principalement enseigné aux étudiants du baccalauréat en gestion du tourisme et de l'hôtellerie (autrefois dénommé le baccalauréat en gestion et intervention touristiques) et aux étudiants de la maîtrise en gestion et planification du tourisme, qu'il a dirigée dans les premières années de sa création en 1997. Il a initié les étudiants aux méthodologies de la recherche en tourisme dont celles reliées à la prévision et à la prospective. Avant même les débats des dernières années, en France, sur la tourismologie et la science du tourisme, le professeur Stafford s'était intéressé dans les années 1980 à l'émergence de la science du tourisme et à ses différents paradigmes. Plusieurs de ses écrits ont porté sur ce sujet.

La formation et la recherche en tourisme à l'UQAM sont tributaires de l'apport du professeur Stafford, qui souhaitait qu'elles fassent une place significative aux sciences sociales.

Jean vivra longtemps dans la mémoire de *Téoros* et de ses artisans!

Jean Pelletier (1940-2009)

Décédé en avril 2009, Jean Pelletier n'était pas professeur à l'UQAM, mais c'était tout comme. Travailleur infatigable, grand lecteur de journaux et de périodiques, animateur hors pair, monsieur Pelletier a exercé diverses fonctions dans le secteur du loisir et du tourisme. Il a été pendant plusieurs années le directeur du Centre d'études du tourisme, qui a été jusqu'à sa fermeture, à la fin des années 1990, une ressource documentaire de premier plan pour les étudiants en tourisme. Il a conseillé plusieurs étudiants dans leur cheminement sans jamais compter son temps. Il était un ami de la revue *Téoros*, qu'il a aidée à faire naître et connaître. Il y a écrit à plusieurs reprises, notamment sur le transport aérien et sur le rôle de l'État en tourisme. Ces contributions furent très appréciées et lui aussi vivra longtemps dans notre mémoire.

Louis Jolin
pour le comité de rédaction